

# XXXIV

## JORNADAS DE ENFERMERÍA



"Procesos Seguros en la atención de Enfermería"

En el marco de las XXXIV Jornadas de Enfermería, el pasado 20 de Octubre del año en curso, se dio inicio a la orden del día con la Presentación de Trabajos Libres del bajo la dirección de la Mtra. María Teresa Pérez López, Coordinadora de Investigación en Enfermería, INER.

Posteriormente, especialistas en Procesos Seguros en la Atención del Paciente con Neumonías por Ventilación Mecánica, brindaron las medidas pertinentes que hoy en día son primordiales a seguir por parte del equipo de Enfermería en casos específicos. Entre los ponentes cabe mencionar la participación de los: E.E.A.E.C Alejandro D. Rizo Velasco, Coordinador de Posgrado en Enfermería del INER; Jonathan Gabriel Reynoso García, Coordinador de Posgrado en Enfermería del INCMNSZ; Erick Cristian Rosales Romero, adscrito a CENIAQ del Instituto Nacional de Rehabilitación; así como la intervención de Abraham Rojas Gómez, Jefe de Terapia Médica del Hospital General de México Dr. Eduardo Liceaga.

Como parte del espacio cultural, tuvo lugar la presentación "Recital Istría Ensamble Violín, Piano y Voz", a cargo de los reconocidos artistas internacionales: Mtra. Iris Lima de Zemva, Mtro. Slobodan Zemva, quienes amenizaron a través de sus acordes musicales a la audiencia.

Para finalizar, la Mtra. María Loreto Solís Suchil, adscrita al Servicio de Perfusión del Instituto Nacional de Cardiología en colaboración con el Dr. Mauro Bernabé Salgado, Adscrito al Servicio de Perfusión, expusieron a detalle el manejo del paciente Adulto con apoyo de ECMO (Oxigenación por Membrana Extracorpórea). Sistema que fue ejemplificado a través del apoyo de un maniquí y su respectivo equipamiento. Al mismo tiempo se exponían casos de éxito, como el de un menor atendido con dicho procedimiento en ese Instituto.

La Ceremonia de clausura estuvo presidida por el Dr. Jorge Salas Hernández, Director General del INER; Dr. Juan Carlos Vázquez García, Director de Enseñanza; Dr. Patricio Santillán Doherty, Director Médico; Mtra. Martha Castillo González, Jefa del Departamento de Enfermería; Lic. Blanca Estela Solórzano Ruiz, Directora Técnica de la Escuela de Enfermería Aurelia Saldierna, Mtra. Margarita Ramírez López, Jefa del Área Académica de Enfermería; y la C.P. Elizabeth Riqué Martínez, Directora de Administración.

Sin duda alguna, Las Jornadas de Enfermería, generan mayor difusión al conocimiento e investigación dentro del INER, no sólo con nuestro personal interno sino también, en colaboración con otras instancias médicas, en aras de brindar mejores cuidados de calidad al paciente.



## CERTIFICACIÓN ISO 9001:2015. DEPARTAMENTO DE FISIOLÓGÍA

El Departamento de Fisiología Respiratoria ha obtenido la Certificación

ISO 9001: 2015

por la implementación y mantenimiento de los Sistemas de Calidad en el Servicio de Atención en Apoyo al Diagnóstico



Devolución de Placa Conmemorativa  
Martes 31 de octubre 9:30 hr.  
Plaza del Mural



El pasado 31 de octubre, se devolvió la placa de Certificación ISO 9001:2015 para el Departamento de Fisiología Respiratoria de nuestro Instituto. Esto representa una gran contribución, pues gracias al trabajo y esfuerzo de todo el equipo de trabajo, es que se concedió este reconocimiento.

Durante la ceremonia llevada a cabo en la explanada del mural "Por el derecho de respirar", la Dra. Laura Gochicoa Rangel agradeció la colaboración de quienes en su momento participaron en el proyecto del Departamento de Fisiología, como son el Dr. José Rogelio Pérez Padilla, el Dr. Juan Carlos Vázquez García y el Dr. Luis Torre Bouscoulet, quienes también contribuyeron a que hoy cuente con un servicio óptimo y equipo de vanguardia para nuestros pacientes.

El Dr. Víctor Hernández Morales, entonces Subdirector de Servicios Auxiliares y de Diagnóstico; entregó el certificado a nuestro Director General, el Dr. Jorge Salas

Hernández, quien a su vez, devolvió la placa conmemorativa que permanecerá en el Departamento de Fisiología Respiratoria como muestra de que el esfuerzo conjunto y el trabajo colaborativo rinden sus frutos.

*Nuestro Reconocimiento a la Química Patricia Sánchez Jeronimo, quien lideró este esfuerzo que forma parte de los Sistemas de Gestión de Calidad de nuestro Instituto.*

